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Beschlussvorlage 

 
Vorlage Nr.: BV/0876/2021/ 

 
 

Betreff: Möglicher Umzug der Tourist-Info Ditzum 

Bearbeiter: Hans-Peter Heikens 

Aktenzeichen:  26.02.2021 

 
 

Beratungsfolge Termin  

Ausschuss für Tourismus, 
Wirtschaftsförderung und 
Raumplanung 

08.03.2021  

Verwaltungsausschuss 12.04.2021  

 
 
1. Sachverhalt: 
 

Über einen möglichen Umzug der Tourist-Info in Ditzum vom Huus An’t Fähr in die Räume 

der ehemaligen OLB wurde in den vergangenen Monaten innerhalb der politischen 

Fraktionen/Gruppen bereits mehrfach diskutiert. Zuletzt hatte die Verwaltung den Auftrag, 

hierfür mit dem Eigentümer des Gebäudes die entsprechenden Eckpunkte zu besprechen. 

Diese wurden der Politik mitgeteilt. 

In der Sitzung des Finanzausschusses vom 15.02.2021 hat die SPD/FDP-Gruppe beantragt, 

für einen möglichen Umzug ein Budget in Höhe von 15.000,00 € in den Haushalt 2021 

aufzunehmen. Der Finanzausschuss stimmte dem einstimmig zu und hat dem VA 

entsprechend empfohlen, diesen Ansatz in den Haushalt einzustellen. Zum Zeitpunkt der 

Vorlagen-Erfassung steht die endgültige Entscheidung über den Haushalt 2021 im VA und 

Rat (am 01.03.2021 geplant) noch aus. 

Ein möglicher Umzug der TI hängt vor allem mit der fehlenden Barrierefreiheit am jetzigen 

Standort am Hafen zusammen. In den vergangenen Jahren wurde immer mehr deutlich, 

dass die komplizierte Treppenanlage gerade für ältere Mitmenschen ein großes Problem 

darstellt. Die Barrierefreiheit wäre am neuen Standort in der Sielstraße gegeben. 

Darüber hinaus sind die Räume der ehemaligen OLB deutlich größer, so dass das Angebot 

für die Gäste ausgeweitet werden könnte. Zudem würde die Verlegung des Standortes eine 

weitere Belebung der Sielstraße bedeuten. 

Die Ditzumer Haven- un Kuttergemeenskupp e.V. würde gerne nach einem Umzug der TI in 

die Sielstraße in die Räume im Huus An’t Fähr umziehen, um hier das Fischereimuseum neu 

aufzubauen und den Gästen ein neues Angebot zu unterbreiten.  

Auch der Verkehrsverein Ems Dollart hat einen möglichen Umzug in den vergangenen 

Wochen bereits innerhalb des Vorstandes diskutiert und begrüßt den Umzug insbesondere 

vor dem Hintergrund des Themas Barrierefreiheit. Zudem haben VVED und Verwaltung 

bereits erste Ideen entwickelt, wie das touristische Angebot in den möglichen neuen Räumen 
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erweitert werden könnte. 

 

 
Beschlussvorschlag: 
 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit der Eigentümerfamilie der ehemaligen OLB-Räume einen 

Mietvertrag auszuarbeiten und dem VA zur Beschlussfassung vorzulegen. Für einen 

möglichen Umzug sollte der 01.05.2021 ins Auge gefasst werden. 

 

 
Finanzierung: 
 
 

 
Anlagenverzeichnis: 
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